







sebab tergolong perbuatan batil (tidak sah)<sup>8</sup> jual beli telah disahkan oleh Al-Qur'an, Sunnah, dan Ijma'.<sup>9</sup> Sebagaimana firman Allah SWT yang terdapat dalam Al-Qur'an surat Al-Baqarah ayat 275 yang berbunyi:

الَّذِينَ يَأْكُلُونَ الرِّبَا لَا يَقُومُونَ إِلَّا كَمَا يَقُومُ الَّذِي يَتَخَبَّطُهُ الشَّيْطَانُ مِنَ الْمَسِّ ذَلِكَ بِأَنَّهُمْ قَالُوا إِنَّمَا الْبَيْعُ مِثْلُ الرِّبَا وَأَحَلَّ اللَّهُ الْبَيْعَ وَحَرَّمَ الرِّبَا فَمَنْ جَاءَهُ مَوْعِظَةٌ مِنْ رَبِّهِ فَانْتَهَى فَلَهُ

مَا سَلَفَ وَأَمْرُهُ إِلَى اللَّهِ وَمَنْ عَادَ فَأُولَئِكَ أَصْحَابُ النَّارِ هُمْ فِيهَا خَالِدُونَ  
(۲۷۵)

Artinya : “Orang-orang yang makan (megambil) riba tidak dapat berdiri melainkan seperti berdirinya orang yang kemasukan syaitan lantaran (tekanan) penyakit gila kepada mereka yang demikian itu, adalah disebabkan mereka berkata (berpendapat), sesungguhnya jual beli seperti itu sama dengan riba, padahal Allah telah menghalalkan jual beli dan mengharamkan riba. Orang-orang yang telah sampai kepadanya larangan dari Tuhannya, lalu terus berhenti (dari mengambil riba), maka baginya apa yang telah diambilnya dahulu (sebelum datang larangan); dana urusannya (terserah) kepada Allah. Orang yang kembali (mengambil riba), maka orang itu adalah penghuni-penghuni neraka; mereka kekal didalamnya”.<sup>10</sup>

Jual beli merupakan kebutuhan bagi manusia, kebutuhan untuk mencukupi hidupnya di dunia kebutuhan dengan segala apa yang yang telah dibutuhkan. Dengan adanya jual beli ini maka manusia diharuskan ada interaksi dengan antar sesamanya mempermudah untuk saling membantu dan melakukan tukar menukar barang atau benda yang mempunyai nilai (manfaat) yang dilakukan atas dasar secara sukarela. Islam tidak memberatkan adanya jual beli, Islam akan meberikan kemudahan dalam hal tersebut, asalkan jual beli tersebut memenuhi syarat sah dan rukun yang sudah ditentukan.

<sup>8</sup> Ibnu Mas'ud, Zainul Abidin S, *FIQIH Madzhab Syafi'I Buku 2* (Bandung: Pustaka Setia, 2007), 24.

<sup>9</sup> Mardani, *FIQIH Ekonomi Syariah* (Jakarta: Kencana, 2012), 103.

<sup>10</sup>Kemenag RI, *Al-qur'an dan Terjemahannya Mushaf Khadijah* (Jakarta: al-fatih, 2013), 4







Khususnya di daerah Surabaya, sudah banyak tempat perbelanjaan pakaian yang kita temui dan sudah kita kunjungi. Salah satu tempat perbelanjaan yang sering dikunjungi masyarakat adalah Royal plaza, di dalam mall tersebut terdapat banyak toko yang memperjual belikan pakaian, busana muslim, sepatu, tas dan lain-lain.

Tata cara jual beli di dalam pusat perbelanjaan ini adalah dengan melakukan sedikit kecurangan terhadap konsumennya, apabila ada barang yang cacat penjual pura-pura tidak tahu, dan jika ditanya oleh konsumen atau pembeli dengan pertanyaan pakain bekas atau second hand maka dari penjual pun menjawabnya dengan bahwa pakain tersebut pakain cuci gudang.

Di dalam pusat perbelanjaan ada beberapa toko yang menjual barang impor pakain bekas diantaranya adalah, o.O.T.D, gangnam, blessing, house of pink, house of vintage dan lain sebagainya.

Salah satunya adalah toko blessing dimana dari toko tersebut menjual pakaian bekas seperti kemeja flannel, dress, cardigan rajut, jaket levis, hingga celana levis pun juga ada. Harga yang mereka jual bervariasi dan tidak selalu sama tergantung model dan bahan. Harga yang mereka pasang berkisar Rp.15.000 sampai Rp. 100.000. Pernah ada seorang konsumen masuk ke dalam toko tersebut sebut saja RA, RA ini adalah seorang ibu-ibu yang berniat ingin membeli baju di toko blessing ini kemudian saat ibu RA bertanya pada penjual apakah ini baju bekas ? kemudian penjual menjawab pertanyaan dari ibu RA bahwa ini bukan pakaian bekas melainkan barang impor cuci gudang kita barangnya juga ambil dari Jakarta.

Pelaku usaha yang melakukan jual beli barang impor pakaian bekas tersebut telah merugikan konsumen. Apalagi bagi orang awam yang pada saat membeli barang impor pakaian bekas tersebut karena dia tidak mengetahui apakah barang impor ini pakaian bekas atau bukan ? yang dia ketahui hanyalah model bagus dan harga juga lebih terjangkau.

Dilihat dari keadaan yang seperti itu, sangatlah memungkinkan terjadinya persaingan bisnis yang tidak sehat dan tidak sesuai dengan aturan-aturan yang sudah ditetapkan. Bila kondisi seperti ini tidak segera diantisipasi dengan baik, maka akan muncul praktek penindasan oleh kalangan yang bermodal terhadap yang lemah. bahwa

Adapun alasan nya mengapa mengambil Royal Plaza sebagai obyek penelitian yang dilandaskan kenyataan bahwa tempat tersebut adalah tempat jual beli barang-barang dalam keadaan baru atau pakaian ternama, pakaian bersih bukan pakaian sisa atau pakaian habis di pakai orang. Untuk itu diperlukan suatu penelitian atau pengamatan terhadap praktek yang dijalankan oleh masyarakat pelaku usaha dagang yang berada di Royal Plaza.

Jika memang benar adanya barang impor pakaian bekas dilarang masuk di Indonesia maka dari agen kemudian penerimaan barang hingga pengiriman barang impor pakaian bekas segera saja diberhentikan agar tidak terus menerus barang impor pakaian bekas tersebut diberlakukan. Di sisi lain selain keuntungan dan pendapatan omset yang semakin lama semakin tinggi dan dampaknya juga terjadi pada konsumen yang merasa dirugikan.







bagaimana jual beli barang cacat menurut hukum Islam dan undang-undang RI No. 8 tahun 1999 tentang perlindungan konsumen yang terjadi di pasar pegirian Surabaya yaitu dengan mengkomparasikan antara hukum Islam dengan undang – undang RI No. 8 tahun 1999. Hasil penelitian skripsi tersebut tidak boleh atau dilarang, sebab cara penjualannya dengan mencampur antara barang yang cacat dengan barang baru, yang mana penjual tersebut tidak menunjukkan kecacatan barangnya. Kegiatan jual beli tersebut sangat merugikan pembeli, dan sulit bagi pembeli untuk mempercayai jika akan membeli lagi pada toko tersebut.<sup>17</sup>

2. Skripsi yang di tulis oleh Mashud, 2011 yang berjudul **“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jual Beli Pakaian Bekas dalam Karung (bal–balan) di kawasan Gembong Tebasan Surabaya”**. Hasil penelitian tersebut membahas tentang jual beli pakaian bekas dalam karung, yang mana dalam tinjauan hukum Islam dianggap boleh karena jual beli tersebut ada unsur kerelaan atara penjual dan pembelinya. Namun ada sedikit keraguan pada saat membeli pakaian dalam karung karena kita tidak dapat mengetahui apakah pakaian tersebut ada cacat atau tidak ?. Bukan dari pihak pembeli yang akan menjualkan baju yang tidak mengetahui melainkan dari distributor juga sama tidak tahu.<sup>18</sup>
3. Skripsi yang di tulis oleh Anggara Andriansyah Pradipta 2015, yang berjudul **“Tinjauan Hukum Islam dan Undang – Undang Perlindungan**

---

<sup>17</sup>Eka Zamrotul Jannah, “Praktek Jual Beli Barang Cacat di Pasar Pegirian Surabaya dalam Persepektif Hukum Islam dan Undang – undang RI No. 8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen” ( skripsi--IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2006 ), 62.

<sup>18</sup>Mashud, “ Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jual Beli Pakaian Bekas dalam karung(bal-balan) di kawasan Gembong Tebasan Surabaya “ ( SkripsiI--IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2011 ), 9 & 74

**Konsumen Nomor 8 Tahun 1999 Terhadap Jual Beli Barang Rekondisi Di Desa Sidoharjo JL. Raya Losari Kecamatan Gedeg Kabupaten Mojokerto**". Hasil penelitian tersebut membahas tentang jual beli barang rekondisi yang mana barang – barang tersebut adalah sparepart seperti: kampas kopling, per kopling, kampas rem, ban dalam, ban sepeda motor dan variasi motor lainnya. Yang mana barang spare part tersebut yang diperjualbelikan adalah barang yang dalam keadaan sudah direkondisi atau barang yang sudah rusak dan dibenahi lagi serapi mungkin agar terlihat bagus atau barang yang tidak layak pakai namun tidak semua barang tidak dapat digunakan. Sparepart tersebut dijual dengan harga yang sangat terjangkau dan dibedakan pula harganya antara barang rekondisi dengan harga sparepart barang baru. Kegiatan ini dalam jual beli berdasarkan atas ketidak tahuan pembeli dan sangat merugikan bagi pembeli atau pelanggannya juga, namun jika pembeli mengetauinya akan barang rekondisi tersebut yang mana yang murah dan mahal dalam kegiatann jual ini dilakukan karena atas dasar unsur sukarela.<sup>19</sup>

Dengan penjelasan di atas maka dapat diketahui bahan penelitian yang sedang dilakukan oleh penulis dengan judul **“Analisis Hukum Islam dan Undang–Undang No. 7 Tahun 2014 Tentang Perdagangan Terhadap Jual Beli Pakaian Bekas di Royal Plaza Surabaya “** yang titik permasalahannya mengarah pada sistim praktek jual beli pakaian bekas dan dilihat dari segi

---

<sup>19</sup>Anggara Andriansyah Pradipta, “ Tinjauan Hukum Islam dan Undang – Undang Perlindungan Konsumen No. 8 Tahun 1999 terhadap jual beli Barang Rekondisi di Desa Sidoharjo Dusun Tumpak JL. Raya Losari Kecamatan Gedeg Kabupaten Mojokerto “ ( Skripsi--UIN Sunan Ampel Surabaya, 2015 ), 55.

















Bab kedua merupakan landasan teori yang memuat tentang jual beli, menurut Hukum Islam dan undang-undang No. 7 tahun 2014 tentang perdagangan. Bab ini akan menjelaskan pengertian jual menurut Hukum Islam, dasar hukum, rukun dan syarat jual beli. Serta latar belakang undang-undang No. 7 tahun 2014 tentang perdagangan, isi undang-undang, penjelasan dan implikasi undang-undang.

Bab ketiga memuat isi penjelasan; jual beli pakaian bekas di Royal plaza Surabaya, yang akan menjelaskan yang akan menjelaskan gambaran umum tentang lokasi di kawasan toko di Royal Plaza Surabaya, struktur keorganisasian, produk-produk yang dijual belikan, keadaan sosial keagamaan dan praktek jual beli pakaian bekas serta kebiasaan yang terjadi pada jual beli pakaian bekas.

Bab keempat berisikan tentang hasil analisis penelitian yang meliputi analisis hukum Islam dalam jual beli pakaian bekas di Royal Plaza Surabayaa serta analisis menurut undang – undang No. 7 tahun 2014 tentang perdagangan terhadap jual beli pakaian bekas di Royal plaza Surabaya.

Bab kelima merupakan penutup dari pembahasan skripsi yang mana di dalam pembahasan memuat kesimpulan dari uraian jawaban dari rumusan masalah yang ada serta saran – saran dari pembahasan tersebut